

GACETA DE MADRID.

JUEVES 30 DE JUNIO DE 1825.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada por el Ministerio de la Guerra al Secretario de su Consejo sobre el goce de los escudos de ventaja.

He dado cuenta al Rey nuestro Señor de lo que en 19 de Mayo último, por acordada del Consejo supremo de la Guerra, manifiesta V. S., acompañando el oficio del director general del Real cuerpo de Artillería, por el que consultó si las cédulas que expidió el gobierno constitucional á los individuos que habian obtenido escudos de ventaja antes del 7 de Marzo de 1820, podrán ó no revalidarse, evitando por este medio el perjuicio que se les sigue de que no se las abonan por habérseles recogido estas, consecuente á lo mandado en la regla 12 de la Real orden de 12 de Junio del año próximo pasado; y conformándose S. M. con lo que sobre este particular propone el Consejo, se ha dignado resolver, que no se revaliden las cédulas de estos escudos, y que en su lugar vuelva á regir el método establecido antes de la época del gobierno revolucionario: que los inspectores y directores generales de las armas recojan y cancelen todas las que haya expedido el gobierno constitucional á los individuos que se hallan en actual servicio: que averiguado por dichos gefes quiénes los disfrutaron legítimamente antes del 7 de Marzo de 1820, den sus órdenes para que se les continúe el abono en el modo y forma establecido hasta dicho día: que los que tuviesen derecho á su disfrute sin haberlo conseguido antes de la citada época, lo soliciten de S. M. para que recaiga la Real resolución; y finalmente, que si algun individuo de los que se separaron del servicio con licencia absoluta reclamase el goce del escudo que le estaba concedido antes del 7 de Marzo de 1820, lo solicite tambien de S. M. por conducto del inspector ó director general del arma á que perteneció, despues de purificado de la conducta que observó durante el tiempo revolucionario.

Dios guarde &c. Madrid 18 de Junio de 1825.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

Petersburgo 28 de Mayo.

De algun tiempo á esta parte ha dado algun cuidado la salud de la Emperatriz Isabel; pero ya felizmente goza de un alivio tan notable que ha podido recibir al cuerpo diplomático; quien la ha felicitado por su convalecencia.

—Aun no ha ido á establecerse á su palacio de Paulowsky la Emperatriz madre, y permanecerá en la capital para asistir al próximo parto de su hija política la gran Duquesa Alejandra.

—Acabamos de ser testigos de una ceremonia muy patética. El metropolitano católico-romano Sistrenzewitsch, venerable anciano de 94 años, ha bendecido por sí mismo la iglesia de S. Esteban, construida á sus expensas. Este Prelado es Arzobispo de Mohilof: nació en 1731, y probablemente es el decano de todos los Obispos católicos.

—La Princesa de Orange ha comprado en 220 rublos la rica coleccion de mineralogia de nuestra sociedad de minas.

—Desde el 24 de Abril hasta el 1.º de Mayo se han hallado en las minas de Zlatoonstovski nueve pedazos de oro nativo: el primero pesó 16 libras y 61 zolot: el segundo 9 libras y 76 zolot: el tercero 7 libras y 12 zolot: el cuarto 5 libras 12 zolot: el quinto 5 libras 9 zolot: el sexto 4 libras 38 zolot: el séptimo 4 libras 20 zolot: el octavo 3 libras 86 zolot; y el noveno 2 libras 13 zolot; y todos juntos pesaron un poud, 18 libras, 39 zolot (1). El primero llama mucho la atencion por su hermesura, magnitud y peso. El Ministro de Hacienda se lo ha presentado

al Emperador como una cosa rara, no solo en Rusia, sino en cualquier otra parte del globo. El director de aquellas minas ha observado que el segundo y el tercer pedazo no pudieron haber sido formados por la accion del fuego, porque los cristales de cuarzo que los acompañan hubieran sido fundidos. En el sexto se observa la presion de la piedra, que probablemente lo encerraba, y seria destruida por el tiempo ó por otra cualquiera causa. —Nuestro Ministro de Hacienda Mr. de Cancrin pone ahora toda su atencion y cuidado en el restablecimiento de las minas de Siberia, cuya explotacion habia sido abandonada hasta el presente, y ha marchado á ellas Mr. Schlenjew, consejero de Estado, á fin de tomar por sí sobre los mismos lugares las medidas convenientes para ponerlas corrientes.

SUECIA.

Stjckolmo 28 de Mayo.

Las últimas inundaciones han causado grandes desastres en la provincia de Delarwue.

—El célebre organista Mr. Barthal se halla entre nosotros, y sin duda alguna conservará por mucho tiempo en su memoria la buena acogida que ha encontrado en esta ciudad. La academia Real de música le ha dispensado el título de académico honorario. Los conciertos que ha dado han sido perfectamente ejecutados; y se cree generalmente que despues de haber visitado algunas de nuestras principales ciudades se volverá á S. Petersburgo por Abo.

ISLAS JONICAS.

Corfú 14 de Mayo.

Hemos recibido cartas de Napoli de Romania con fecha del 8, y de Hydra con la del 5, las cuales nos confirman la noticia de la prision del traidor Odisseo hecha por el leal Goura en una caverna del monte Parnaso, adonde se refugió despues de haber sido abandonado de los suyos. Se le condujo á Hydra con una fuerte escolta, y su causa se principiará al mismo tiempo que la de Colocotroni y sus cómplices.

INGLATERRA.

Lóndres 15 de Junio.

Fondos públicos. Los consolidados estan siempre á 91½.

Nada ha ocurrido en la Cámara de los Lores que merezca la atencion.

En la de los Comunes se ha leído por tercera vez el *bill* sobre conceder al duque de Cumberland 60 libras esterlinas anuales, y fue adoptado por una mayoría de 170 contra 121 votos.

—Los diarios de Dublin que hemos recibido el 11 traen la discusion que hubo en la gran reunion de los católicos.

Sentimos á la verdad que existan estas asambleas; sin embargo, nada vemos en lo que ha pasado en esta capaz de excitar temores. Como se ha puesto en duda la exactitud de las aserciones relativas al número de los católicos de Irlanda, contra las cuales lord Liverpool y algunos otros personajes han hablado fuertemente en sus discursos, se va á hacer un censo ó matrícula de todos los católicos: medida facil de ejecutar por medio de sus párrocos.

Aunque es cierto que el mayor ó menor número de los católicos no influye en la justicia de su causa; con todo, si persistimos en nuestros injustos procedimientos, el número de los individuos que queremos oprimir nos dará á conocer hasta qué punto podremos satisfacer nuestros deseos con seguridad. El reverendo Sydney-Smith les ha dado un consejo muy prudente sobre este asunto, en un discurso que dirigió al clero de cierto distrito de Yorkshire. „Si queréis, dijo, irritad á una rana: pero no irriteis á un tigre.” (*Globe and Traveller.*)

(1) Un poud tiene 40 libras, y la libra 96 zolots.

—El miércoles 8 tuvieron los católicos una junta general en Dublín, á la que concurrieron unas 70 personas.

Lord Gormanstown fue llamado para que presidiese la junta en virtud de proposición de Mr. O'Connell. Mr. Lambert propuso en seguida se diesen las gracias á Mr. O'Gorman por el zelo con que habia desempeñado el cargo de secretario de los católicos. Esta proposición fue adoptada por unanimidad.

Mr. O'Gorman toma inmediatamente la palabra, y dice: „Milores y Señores: Desde la última vez que tuve el honor de asistir á una asamblea general de los católicos de Irlanda, han ocurrido hasta el día dos sucesos de la mas grave importancia para los intereses del país. La asociación católica ha sido disuelta: mas confío, mis caros conciudadanos, que continuareis siguiendo en lo venidero el ejemplo glorioso que os ha dado esta asociación: espero que continuareis defendiendo estos derechos con lealtad, firmeza, moderación, y sobre todo con union. (Vivos aplausos.)

„No, vosotros no quedais envilecidos por la conducta de nuestros opresores; el envilecimiento recae sobre ellos mismos. Como la asociación católica ha procedido siempre con nobleza, su muerte ha sido igualmente noble y gloriosa. No dudaré en afirmar que ha prestado ella sola mas servicios á este país en el corto intervalo de 12 á 18 meses, que todos los Reyes, Senadores, estadistas &c. que han florecido en Irlanda de 800 años á esta parte. Sin embargo, ha obedecido sin réplica ninguna á la ley de la nación: y estoy bien persuadido de que os hallareis siempre dispuestos á imitar este ejemplo. Me lisonjeo tambien de que ha de levantarse de sus cenizas, como el fenix, otra nueva asociación, que valiéndose de todos los medios legales, y de sus esfuerzos constitucionales, ha de llegar á contristar el corazón del fanatismo y de la arbitrariedad.”

Después de haber hecho el orador un grande elogio de la diputación católica que lo acompañó á Inglaterra, añadió: „Reflexionad bien acerca de la situación en que nos hallamos. El primer Ministro de Inglaterra al frente de una facción intolerante é implacable, os ha acusado á todos de rebeldes en un discurso que los papeles públicos le atribuyen (gritos: ¡oh qué oprobio! ¡qué calumnia!). Ha declarado que vuestro juramento era sospechoso. Pero yo digo que es una falsedad grosera é infundada: yo digo que vuestro juramento no es sospechoso, y que vuestra lealtad no tiene mancha ninguna (vivos aplausos). En los tiempos mas calamitosos, y aun bajo la dominación mas opresora, habeis permanecido fieles siempre á vuestro juramento.

„La situación en que os hallais ahora es sumamente importante. Si no os sosteneis por vosotros mismos; si cada uno de vosotros no se persuade de que el triunfo de la causa comun depende de los esfuerzos personales; si no se apresuran todos á acelerar la victoria por medio de sus combates particulares, los cuales espero no se limitarán solo á los hombres, sino que tambien el bello sexo empleará todo su influjo (vivos aplausos). Si, pues, las mugeres no se ponen al frente, y no enseñan á que tartamudeen sus tiernos hijos los acentos de la libertad; si no los conducen al altar para que juren, no odio á persona alguna, sino sostener á costa de su sangre, si es necesario, los derechos de su país; á no ser, digo, que practiqueis todo esto, mis caros conciudadanos, jamas tendrá buen éxito vuestra causa. Si los principios del lord Liverpool se hubiesen puesto en ejecución, tal vez cierta persona que se halla aqui presente, no poseería dentro de un año ni un solo acre de tierra (¡silencio, silencio!).

„Es menester que lord Liverpool os abra las puertas de la constitución, ó que haga renacer las leyes penales. ¿Y os hallais en disposición de sufrir semejante abatimiento? (¡No, no!) Yo espero que todos los que se hallan aqui presentes estan resueltos á combatir por su país legitima y constitucionalmente, con aquella energía que el Todopoderoso ha grabado en el corazón del hombre, y que ni la esclavitud misma puede destruir. Mas adelantarán la causa y los intereses de vuestro país los esfuerzos legales, que si inundáseis los campos en sangre.”

El orador leyó despues varias resoluciones que se adoptaron en casa del duque de Buckingham.

Mr. Mahon propuso que se nombrara una comisión para redactar nuevas peticiones: esta proposición, que apoyó Mr. Cappinger, fue inmediatamente adoptada.

Sir Tomas Esmonde hizo otra proposición, declarando que los católicos estan resueltos á perseverar trabajando hasta el logro de su emancipación. Tambien se adoptó por unanimidad.

Cuando Mr. O'Connell se levantó para hablar se vieron de todas partes demostraciones de gratitud y de afecto. „Lord Liverpool, dijo, ha jurado sofocar la causa de los católicos; pero

esta causa está todavía muy robusta y animada.” Después entró en largos pormenores acerca de la memoria presentada por la comisión nombrada para examinar la situación de la Irlanda; y se propuso demostrar en vista de ella que la asociación prestaba muchos servicios á la Irlanda. „Todos los años empleaba (la asociación) 220 esterlinas en educar al pueblo, y todo el mundo confiesa que esta educación era buena. La iglesia protestante no educa mas que 90 niños, 40 de los cuales son instruidos por aquellos mismos sacerdotes católicos á quienes se ha acusado de que querian suprimir esta enseñanza. Esta asociación no se compondrá en adelante de católicos solamente: los primeros nombres en la lista serán los de los protestantes que ocupen un lugar mas eminente. Contamos entre nuestros nobles defensores al ilustre marques de Donoughmore, y á uno de los oficiales mas valerosos que se haya puesto jamas el uniforme de S. M., el marques de Londonderry.” Mr. O'Connell concluyó protestando su fidelidad, y haciendo exclamaciones porque la Irlanda sea grande, gloriosa y libre: la primera flor de la tierra, y la primera perla del mar.

Ultimamente fue acordado se diesen gracias á Mrs. Brougham, al Ministro Canning y á otros defensores de los católicos en el Parlamento.

—Se ha formado en Londres una compañía con un capital de 750 libras esterlinas (71 millones de rs. próximamente), para la construcción de un cementerio segun el plan del Padre Lachaise. El prospecto indica que será grande y magnífico, que reunirá todas las bellezas propias de un establecimiento público de esta clase, y que los cadáveres estarán en él con la seguridad de no ser despojados.

—Se anuncia que el teniente Clapperton, registrando los desiertos del interior del Africa, ha descubierto en un pueblo de esta region el manuscrito de una parte del diario formado por el célebre Mungo Park en el viaje que intentó para reconocer el nacimiento del Níger. Este manuscrito habia sido conservado con mucho cuidado por hombres que probablemente ignoraban su valor, y cuya ambición ó barbarie acaso impedirian al autor llevar á cabo su empresa.

Noticias de la Grecia.

El Gobierno provisional de la Grecia ha escrito á Mr. Juan Orlando y Andres Lauriotis, sus comisionados en Londres, la carta siguiente:

„El Gobierno cree de su obligación informaros del actual estado de los negocios de la Grecia. Como es probable que la fama aumente el número de tropas que Ibrahim-bajá desembarcó en Modon y Coron, ved aqui el pormenor exacto. Las fuerzas que desembarcó en dichos puntos no pasaban de 80 hombres, compuestas de un cuerpo de árabes mandados por unos 40 aventureros europeos; pero solo podian contarse 60 combatientes, componiéndose el resto de criados. La caballería, que constaba de unos 350 ginetes, es un cuerpo organizado como los mamelucos. Este ejército avanzó hasta ocho horas de Modon y Coron, aunque nada consiguió; cuando por el contrario, despues de una escaramuza con mil griegos, al mando de nuestro general Passos Mauromuncokis, se vió obligado á retirarse. No obstante, como nuestras tropas no se hallaban dispuestas á oponerse al enemigo, avanzó este poco despues hácia Navarino, esperando sitiar y tomar esta fortaleza; mas esta se hallaba bien defendida para poder ser tomada ni aun por fuerzas cuatro veces mas numerosas. De aqui es, que hasta el día no ha habido sino escaramuzas en que el enemigo ha perdido 1300 hombres.

„El presidente Conduriotis ha sido nombrado comandante de las tropas destinadas al sitio de Patrás, para cuya empresa hace algunos dias se puso en marcha, aunque el desembarco de los árabes en Modon le obligó á dirigirse hácia esta ciudad desde donde marchará sobre Patrás. Un cuerpo de 8 á 100 hombres ha entrado en la Grecia occidental; pero solo encontrará peñascos y fosiles, y aunque lograse penetrar en lo interior verá que Anatólico y Missolonghi son impenetrables. En este punto solo se han presentado 400 caballos mandados por el renegado Odisseo, quien no pudiendo mover al pueblo á que adoptase sus opiniones, se quitó la máscara, desertó á los turcos, y tomó las armas contra su patria. Mas el bravo general Goura con un cuerpo de 50 hombres escogidos, lo atacó y lo arrojó con todos los suyos hasta Tarento, donde se halla bloqueado; y esperamos que antes de mucho Odisseo y sus tropas sufrirán la suerte que merecen.

„El enemigo ha abierto la campaña antes de tiempo, y no dudamos haga todos los esfuerzos posibles para triunfar; pero

esperamos no logre su objeto, y que los griegos avanzarán con victorias brillantes en la causa de su independencia. El Gobierno se ocupa en organizar tres grandes cuerpos de tropas, destinando uno á Volo, otro al sitio de Negroponto y el tercero á Agrapna: otro cuerpo de fuerza inferior se dirigirá á Patramyki. Según todas las apariencias, el Sultán funda sus esperanzas en el cuerpo de albaneses y en el de Mehemed-ali-bajá.

„Por lo que hace á los egipcios ya hemos hablado antes; y en cuanto á los albaneses la experiencia de cuatro años nos muestra cuan poco temibles deben sernos, principalmente si comparamos nuestras fuerzas en esta campaña con las de los años anteriores.

„Nuestras naves cruzan sobre las costas de Albania. — Nápoles de Romania 4 de Abril de 1825.”

Nuevos partes llegados por Marsella dirigidos á los sobredichos Orlando y Lauriotis refieren que el enemigo derrotado en varios reencuentros delante de Navarino, se halla en la mayor penuria, y procura retirarse á las fortalezas de Modon y Coron, esperando no escape ninguno, y que su castigo sea una leccion saludable.

„El 12 de Abril, dicen, el general Macrosanis con unos 100 hombres hizo una salida, y se arrojó con espada en mano sobre el centro de los enemigos, matándoles mas de 500 hombres, volviéndose á la fortaleza cargados de botin, sin mas pérdida que un muerto y siete heridos levemente.

„Creemos conveniente participaros la accion heroica de Juan Mauro Michaelis, hijo de Pedro Mauro Michaelis. Apenas este jóven supo que el enemigo avanzaba hácia Navarino pasó á ocupar esta fortaleza con un cuerpo de tropas, acompañado de su hermano Jorge, y no queriendo encerrarse en ella hizo una salida echándose sobre el enemigo, á quien causó una pérdida considerable. Por desgracia la muerte nos ha privado de este jóven héroe, que recibió en el combate una herida mortal.

„El Gobierno, queriendo premiar el zelo sincero de Pedro Mauro Michaelis, que movió á su hijo á emprender esta hazaña heroica, le ha reintegrado en sus derechos civiles de que le habia privado el año anterior, y se ha reunido á los griegos que con tal valor se baten por la libertad de su patria.

„Os participamos la noticia de una victoria conseguida por nuestro valiente Gouras sobre Odiseo y los turcos, de cuyos pormenores os informamos por M. K. — Nápoles de Romania 23 de Abril de 1825.”

FRANCIA.

Paris 18 de Junio.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 102 fr. 35 25. — Tres por 100 75 fr. 35 40. — Ducados 88 85. — Empréstito Real de España 58. — Serie 16.^a

— El banco de Francia resolvió ayer en junta general que continuaria prestando sobre certificaciones de empréstito.

Discurso del conde Marcellus sobre el capítulo del presupuesto relativo al Ministerio de Negocios eclesiásticos.

Señores:

„Creeria abandonar el primero de mis deberes si dejase concluir los trabajos de una sesion, célebre por el mayor acontecimiento que ha llamado nuestra atencion desde la restauracion de la monarquía, sin ofrecer á vuestra meditacion y á la del Gobierno algunas ligeras observaciones sobre el objeto mas digno de vuestro interes y cuidado; reflexiones hijas de la ley de Hacienda de 1826 que se os ha presentado, y se halla actualmente expuesta á vuestras deliberaciones.

„Estan ya cumplidos los deseos que sin cesar han resonado desde lo alto de la tribuna, de que nos felicitamos; tributando al mismo tiempo gracias al gobierno de un Rey que se complace en derramar beneficios. Así, los veteranos de la gloria militar han visto aumentarse los fondos destinados al alivio de la vejez, ocupándose al fin de la inmortal Vendee, patria de héroes: así, la Francia se ha mostrado reconocida á aquellos liélis aliados que en la fatal jornada del 10 de Agosto, derramaron su sangre por ella, esto es, por su Rey; así, se ha concedido á los ilustres compañeros del destierro de nuestros Príncipes la indemnizacion que hace tiempo reclamaba la justicia: así, por último, el mas importante de nuestros votos, el preferible á todos, y que hemos manifestado los primeros á nombre de la Francia, ha sido cumplido en la imponente solemnidad que acaba de consagrar los imprescriptibles derechos del Padre de la patria.

„Pero, señores, confesémoslo con dolor, hace mucho que estamos esperando las mejoras que exige el estado precario en que

vemos la religion, objeto primero de la Francia, cuando sola ella puede hacernos gustar los beneficios de la paz y del orden, por los que tanto hace suspiraba en vano, y afianzar la seguridad y firmeza de este trono, justo objeto de su amor, y único origen de su felicidad. De todos los puntos de este dilatado reino se os dirigen, tanto en el curso de esta sesion como en la anterior, mil quejas y solicitudes, mil deseos piadosos con el objeto de asegurar su dignidad á la religion, y la independencia de sus ministros, necesaria para el ejercicio de sus funciones sublimes. No obstante, aun lloramos la corta congrua de los párrocos y vicarios, cuya cortedad los hace depender de los pueblos, los tiene en una dependencia indigna de su augusto ministerio, y alterando el amor y respeto debido á su dignidad, disminuye la sublime y saludable influencia de su ejemplo y discursos. Nada estará de mas para mover á los Ministros del Rey á que vuelvan su atencion hácia un objeto el mas importante, el mas digno y urgente, exhortándolos al mismo tiempo á que mediten el discurso que su venerable y elocuente colega, el Ministro de Negocios Eclesiásticos, pronunció el 10 de Mayo último en la Cámara de los Diputados.

„Ademas, señores, ¿será preciso recomendar á vuestra solitud y diligencia los edificios consagrados á la religion? ¿En qué estado se hallan la mayor parte de las iglesias rurales? ¿Cuál es el de muchas ciudades, y aun de algunas catedrales? Tan corta es la asignacion á tan importante objeto, que es preciso hacer su distribucion con la mas minuciosa parsimonia, y no expender sino gota á gota socorros siempre insuficientes, no digo para hermohear ó levantar de nuevo los sagrados templos; pero ni aun para repararlos de la destruccion causada por el tiempo. Así dijo el elocuente Ministro de que hemos hablado: „Hubo tiempo en que los templos se vieron sin sacerdotes; y en el dia nos vemos amenazados de que los sacerdotes se vean sin templos.”

„Señores: la sagrada y Real pompa, de que acabamos de ser testigos, ¿no nos recomienda y recuerda aquellos templos magníficos, monumentos de la fe de nuestros padres, que tenemos la dicha de ocupar en los dias de nuestras solemnidades?

„Si la basílica de la consagracion ha escapado, como por milagro, del martillo destructor de la revolucion, que asoló en la misma ciudad otro templo tan célebre como ella (1): si ha sido conservada para gloria y felicidad de la Francia, para la Real uncion del hijo de S. Luis, ¿creéis acaso que las sencillas iglesias de nuestras aldeas no sean preciosas á los ojos de Dios, protector del pobre, y que no os manda le mostreis vuestro reconocimiento conservándole los templos humildes y sencillos donde se le sirve con un corazon sincero?

„Esperamos, señores, sean oidos y se vean cumplidos estos votos de la Religion y de todos los hombres de bien, que nuestros templos, libres de la mano destructora del tiempo, se repararán y hermohearán; que los ministros del Dios de la verdad verán su independencia asegurada con una dotacion mas conveniente, esperando que un sueldo fijo á su favor ocupará el lugar del que hoy se llama salario. No olvidéis, señores, que por esa palabra dió principio la revolucion á la ruina del trono y del altar.

„¿Y estas piadosas escuelas, destinadas á reparar las pérdidas, y á perpetuar los beneficios del sacerdocio, es justo y conveniente dejarlas siempre á merced de la liberalidad pública? La economía, señores, que para objetos de tal interes no proporcione los socorros necesarios, es una economía ruinosa para el Estado, porque tiende á obstruir los canales del buen orden, de las costumbres y de la pública felicidad.

„Tales votos, no lo dudemos, serán oidos, apreciados y cumplidos por último cuando tenemos por garantes de nuestras esperanzas las mejoras que presenta el presupuesto de negocios eclesiásticos para el año de 1826; mejoras que desde ahora excitan nuestro reconocimiento. Sí, la religion, protegida mas y mas por el Gobierno del Rey Cristianísimo, triunfará pronto en todos los corazones de los sofismas de la impiedad. Mas ¿qué digo? ¡Ah! permitid que antes que acabe de hablar me explique con franqueza sobre el objeto mas constante de mis solicitudes y mis temores. Yo os debo el tributo de mis pensamientos, y siempre he mirado la tribuna como la cátedra de la verdad. Por último, no es ya tiempo de contener la propagacion infernal de tantas obras impías y licenciosas, de escritos calumniosos que todos los dias salen de la capital á las provincias y á toda la Europa, induciendo los corazones á la irreligion, al libertinage y á la sedicion? ¡Olvidamos que los malos libros han dado principio, causado y consumado todas nuestras desgracias? ¡Ignoramos que el mismo oráculo que maldice los legisladores malos anatematiza

(1) La iglesia de S. Nicasio.

los escritores injustos é impíos? *Vae qui condunt leges iniquas, et scribentes injustitiam scripserunt.* (Is. x. 1.)

„Qué podemos esperar de este delirio de las pasiones humanas? Es preciso remediar este mal, ó resignarse á perecer. Excitemos á la autoridad á velar y á precaver las desgracias que nos amenazan. Su vigilancia firme y resuelta aniquile, antes que infeste á la sociedad, esos venenos del espíritu, quinta esencia de la imprenta, sutilizados para que sean mas penetrantes y ágiles; esas producciones monstruosas multiplicadas sin término, que ganan en número lo que pierden en volúmen, para corromper las almas, pervertir los corazones, enseñar la licencia, la sedición y la blasfemia; semejantes á aquellos pestilentes vapores que exhala la malignidad de la atmósfera corrompida, y que invisibles por su sutileza llevan insensiblemente á las partes mas remotas el contagio, la desolacion y la muerte.

„Mas solo trabajando con eficacia para consolidar el imperio de la Religion, y multiplicar sus beneficios podrá el Gobierno conjurar un azote tan terrible. Escuche los votos que le diriji gimiendo sobre la insuficiencia de las asignaciones religiosas, y jamas pierda de vista aquellas bellas palabras de Bossuet: „Sostener la fe y la Iglesia católica es la obra á que parece destinó Dios á nuestros Reyes y á todos los franceses.”

— Uno de esos hijos predilectos de la libertad, cuyos ojos nunca vertieron sino lágrimas filantrópicas sobre las desgracias de los pueblos oprimidos por la tiranía de los Reyes, ha querido hacer el viage á Rheims para poder despreciar con conocimiento de causa estas pompas supersticiosas y feudales que consagran á los ojos de los ignorantes el servilismo de los pueblos y el despotismo de los Reyes. Entra en la catedral, y echa una ojeada filosófica sobre la riqueza de la decoracion. La ceremonia principia, y el filósofo se mantiene firme; pero bien pronto su impassibilidad liberal cede, y se desespera al verse de rodillas como los espíritus débiles, que todavía creen que los Reyes son los representantes de Dios sobre la tierra. Al momento de la uncion no puede ya resistir, y se le escapan las lágrimas á pesar suyo. Por fin, avergonzado de su debilidad, se levanta, enjuga sus lágrimas, y exclama. „Felizmente para nuestra causa todos los Reyes no se asemejan á este.” Desearíamos que todos los liberales no se parecieran al referido, y que algunos á lo menos fuesen vencidos por el ascendiente de las virtudes de un Príncipe tan piadoso y tan digno del amor de sus pueblos.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Madrid 29 de Junio.

S. M. se ha dignado nombrar, á consulta de la Cámara, para una plaza de oidor de la Real audiencia de Mallorca á D. Juan Manuel de Junco: para la plaza de fiscal de la misma á D. Pedro Búrgos Vallabriga; y para la vara de alcalde mayor de las villas de Bicorn y Quesa, en Valencia, á D. Jaime de la Portilla.

—El 29 de Mayo último tuvo el honor el batallon de voluntarios Realistas y la compañía de caballería de los mismos del Real sitio de Aranjuez de presentarse al Rey en su casa del Labrador, y practicar á su Real presencia el manejo del arma y las evoluciones que permitió el terreno, habiéndose dignado S. M. manifestar lo satisfecho que quedaba de la destreza con que todo fue ejecutado; y sin embargo del temporal lluvioso que sobrevino, fue grande la concurrencia de personas de todas clases que asistieron á presenciar este acto de una nueva prueba de bondad, de las infinitas que S. M. se digna dispensar á sus verdaderos defensores.

—La villa de Arjona, en la provincia de Jaen, solemnizó los dias de S. Fernando con funciones de iglesia, con iluminacion general, composiciones poéticas y con todo género de regocijos públicos; habiéndose distinguido principalmente con actos de piedad y de beneficencia. Para dar un nuevo realce á las sensibles demostraciones de amor y adhesion á su Soberano, socorrió la villa dicho dia á todos sus pobres, distribuyendo entre ellos 1174 libras de pan, 270 de carne y 54 raciones de habas; sorteando ademas un dote de 100 ducados entre las doncellas huérfanas mas necesitadas del pueblo. Semejantes rasgos de generosidad en un dia en que el Monarca mismo nos da ejemplo de su largueza, no pueden dejar de merecer el aprecio de todos.

Concluyen las causas de la comision militar de Navarra de la gaceta anterior.

Otra contra D. Ildefonso Sanchez, de estado casado, natural y vecindado en el lugar de Morentin, de este reino, y acu-

sado de adhesion al abolido sistema constitucional, y haberse cantado en su casa canciones constitucionales; y habiéndose echado de ver en el curso de la causa tener visos de calumniosa la delacion de estos hechos, fueron procesados Andres Barbarin, Lorenzo Fernandez, D. Carlos Lopez, Benito Gamboa, Valentin Urroz y Francisco Harduya, vecindados todos en dicho lugar de Morentin: vista esta causa, ha recaido la sentencia de que D. Ildefonso Sanchez sea puesto en libertad, debiendo vigilar su conducta política la justicia del pueblo de su residencia; absueltos Andres Barbarin, Lorenzo Fernandez y D. Josef Carlos Lopez; que Benito Gamboa, maestro de primeras letras, sea reprendido para que en lo sucesivo sea fiel en caso que llegue á copiar papeles que se le confien; por último que Francisco Harduya y Valentin Urroz sufran el primero dos meses y el segundo cuatro de encierro en la cárcel de su pueblo.

Otra contra Francisco Javier Jimenez de Rada, soltero, natural de la ciudad de Cascante y residente últimamente en la de Zaragoza en clase de sirviente; se le acusó de haberle encontrado entre sus ropas un medio pañuelo con inscripciones constitucionales: se mandó sobreseer en el estado de sumario, imponiéndole el castigo de 15 dias de cárcel.

Otra contra Julita Larregla, natural de Pamplona, y residente últimamente en Tudela, fue acusada de haberse expresado con palabras de adhesion á la abolida constitucion; y se mandó tambien sobreseer en ella, apercibiéndola para que en lo sucesivo no dé margen á sospechar de su conducta política.

Otra contra Benito Villanueva y D. Guillermo Sagasti, acusados el primero de adicto exaltado á la abolida constitucion, y escritor de papeles subversivos, y el segundo por haberse hallado una carta suya entre la correspondencia del primero, sin firmar y con solo la rúbrica: vista la causa fue sentenciado Benito Villanueva á seis años al presidio de Ceuta, mandándose sea puesto en libertad D. Guillermo Sagasti, sirviéndole de castigo, por su inconsideracion, los dos meses y medio que lleva de prision. Todas estas sentencias han sido aprobadas por el Excmo. Sr. capitán general de este reino.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras venales de la Imprenta Real.

DE PARTICULARES.

Acha. Conducta de España comparada con la de Inglaterra, 8.º marquilla, en pasta 12 rs.=Notas á idem, en rústica 1 real.

Almeida. Sermones traducidos, 3 tomos, 8.º marquilla, en papel 25 rs., en pasta 36.

Antillon. Primera carta esférica del grande Océano, en rústica 12 rs.=Segunda carta esférica del Océano Atlántico, 4.º, en rústica 14 rs.=Tercera carta esférica del Océano y golfo de la India, 4.º, en rústica 14 rs.=Cuarta carta esférica de la Escandinavia ó del mar Báltico, reino de Suecia, Noruega y Dinamarca, 4.º, en rústica 14 rs.=Quinta carta de la América septentrional, 4.º, en rústica 18 rs. (*Se continuará.*)

Se halla vacante la plaza de médico de Candeleda, cuya dotacion es de 70 rs.; advirtiéndose que por la escasez de fondos se admite á los cirujanos latinos que soliciten el desempeño de dicha plaza, en cuyo caso se le agregará lo que parezca oportuno para que desempeñe tambien la de cirujano.

— *Memoria sobre los medios de mejorar el clima de Madrid, restablecer su salubridad, fertilidad &c.*, por el licenciado D. Blas Llanos, individuo del Real colegio de médicos de esta corte, y de número en su Real academia médica &c. Esta obrita, que ha merecido el aprecio de S. M., contiene el gran proyecto de restablecerle á Madrid su primitivo clima, sanidad, fertilidad, abundancia, arbolado &c., sin contar con los caudales del Real tesoro, ni los de ningun cuerpo ni establecimiento; y expone tambien reglas y principios generales, que podrán aplicarse á los demas pueblos de dentro y fuera del reino; por lo que no solo es interesante á los vecinos y habitantes de Madrid, sino que lo es á los magistrados, curas, médicos y demas clases directoras y amantes del bien público. Se hallará á ocho reales en la librería de Rodriguez y en la de la viuda de Cruz. — En las mismas se hallarán tambien las observaciones médico-políticas sobre la estimacion, vicios y defectos que han tenido y tienen las profesiones y profesores del arte de curar en España, y la memoria que trata de la reforma de la calentura purpural, por el mismo autor.

Nota. En la gaceta del sábado último, col. 6.ª, lin. 10, donde dice *Utieza*, léase *Utrera*.